



10E ÉDITION

# Jacmel en Conte

DU 14 AU 19  
FÉVRIER 2022



RÊVONS, RÊVONS,  
FUYONS LA VIOLENCE



VOIE LACTÉE

Jacmel en conte 10ème édition  
« Rêvons, Rêvons, Fuyons la violence ! »



La Fondation voie lactée évolue officiellement depuis 13 ans dans la ville de Jacmel, au sud-est d'Haïti. Nous travaillons en étroite collaboration avec la communauté jacmélienne, principalement avec les enfants et les jeunes de la ville. Depuis bientôt 10 ans, l'association organise un festival de contes, « Jacmel en conte ». Cependant, la situation socio-politique à laquelle le pays entier est confronté, nous contraint à ne pas l'organiser de la même manière cette année. Toutefois, au sein de l'administration nous avons pris la décision de nous concentrer sur l'élaboration et la réalisation sur un aspect d'actualité : La Violence pour 2021.

Depuis le début de l'année 2020, le climat de l'insécurité en Haïti, n'a cessé d'augmenter. Cette montée en puissance d'actes de violence ne touche pas seulement Port-au-Prince, la capitale, mais s'étale désormais sur tout le territoire. La ville de Jacmel n'en est pas exempte. Il existe certes, encore quelques quartiers plus ou moins fréquentables, des quartiers qui ne sont pas encore gangrénés par le banditisme. N'empêche que les adolescents et les jeunes de la ville, peu importe le quartier où ils vivent, sont régulièrement exposés à cette vague de violence.

Kidnapping, Meurtre, guerre de gangs, séquestrations et viols sont entre autres les éléments qui constituent la triste réalité à laquelle ils doivent faire face au quotidien. Force est de constater que, laissés pour compte par les organismes et instances gouvernementaux, ces jeunes ont développé une forme de résilience et d'acceptation de la situation qui débouche petit à petit sur une forme de normalisation de ce mode de vie.

En tant qu'organisme qui travaille pour l'épanouissement des jeunes autour du livre et à travers les arts, l'association prend l'initiative d'ouvrir le débat sur le sujet à travers différentes actions socio-culturelles, dans le but de sensibiliser les jeunes sur l'impact considérable, que ce climat de violence a sur eux. Mais aussi, pour interpeller les adultes sur la nécessité de préserver l'innocence de ces jeunes enfants, des dérives qui sévissent sur le territoire national.

Objectifs du projet :

- La sensibilisation des jeunes Haïtiens autour de la violence, et contre la banalisation de celle-ci
- Prévention de la violence entre les mineurs adolescents, notamment en lien avec le phénomène de bandes, les regroupements violents
- Les jeunes ressortent conscients des impacts psychologiques, physiques que la violence quotidienne a sur eux, sur la façon dont ils pensent leur avenir, dont ils se projettent dans l'avenir.
- activités artistiques comme l'éducation à la non-violence, comme un moyen de repenser la violence et de ré-imaginer leur avenir
- (instaurer le dialogue) se battre contre l'absence de dialogue avec la jeunesse via les interventions artistiques (en même temps valorisation de la culture, l'art)
- Ces jeunes ont avant tout besoin d'être écoutés, valorisés, accompagnés de percevoir qu'un avenir est possible pour elles et eux dans la société)